Stuttgart_2047

Stadtplanungsforum Stuttgart e.V.

Forum #8_Rosenstein - alles schon entschieden?

Die Stadt Stuttgart hat die Weichen gestellt für ein neues Stadtviertel, auf welches viele Wohnungssuchende in Stuttgart dringend warten. Die ersten Preisträger asp Architekten GmbH und Köber Landschaftsarchitekten GmbH haben im internationalen städtebaulichen Ideenwettbewerb in der ersten und zweiten Runde und in der Überarbeitung überzeugt.

Und dann überholen – wie in der Stadtplanung immer wieder – aktuelle Entwicklungen die Grundlagen der Wettbewerbsauslobung.

Ein Opernprovisorium soll Teile des Geländes nutzen. Die Bahn nutzt einen Teil des Geländes schon jetzt nicht mehr, seit der Regionalverkehr um Stuttgart von anderen Bahngesellschaften gefahren wird. Die IBA 2027 StadtRegion Stuttgart will sich im Rosensteinviertel zeigen. Die erforderliche Erweiterung des öffentlichen Nahverkehrs mit einem Nordkreuz lahmt. Grund genug zu einem Blick zurück auf den Ausgangspunkt.

Mit dieser Veranstaltung kommen Referenten zu Wort, die am städtebaulichen Ideenwettbewerb teilgenommen haben, letztlich aber nicht erfolgreich waren. Die von ihnen dabei vorgetragenen Aspekte, Ansätze und Herangehensweisen haben das Verfahren bereichert. Und sind damit von bleibendem Wert, um Gedanken zu ordnen und Meinungen zu schärfen.

19. März 2020 19:00 – 21:30

Wirtschaftsförderung Region Stuttgart

Raum Gutbrod

Friedrichstraße 10

70174 Stuttgart

Prof. Dr. Martina Baum

Architektin und Stadtplanerin gründete 2008 das Büro Studio Urbane Strategien, Stuttgart, nach praktischer Berufserfahrung bei KCAP/Rotterdam, ASTOC/Köln, Auer Weber, München, Behnisch Architekten, Stuttgart sowie Allmann Sattler Wappner, München.

Seit 2001 ist sie sowohl in der Praxis als auch in Forschung und Lehre u. a. an der ETH Zürich und dem KIT Karlsruhe tätig, seit 2014 Direktorin des Städtebau-Instituts, Universität Stuttgart und Professorin für Stadtplanung und Entwerfen.

Studium an der Bauhaus-Universität Weimar und der Hochschule für angewandte Wissenschaften Coburg, Promotion am Karlsruher Institut für Technologie KIT.



Prof. Dipl.-Ing. Jo Frowein

Freier Architekt BDA. Geboren 25.05.1954. Studium der Architektur an der FH Konstanz mit Diplom 1979, Studium der Architektur und Diplom Universität Stuttgart 1983, Assistent am Städtebaulichen Institut Universität Stuttgart (Prof Humpert) bis 1986, Freier Architekt mit Büro in Stuttgart ab 1984, Prof. für Entwurf, Städtebau, Stadtplanung und Stadtbaugeschichte an der HFT Stuttgart von 1998 bis 2018. Jetzt Freier Architekt mit Büro in Freiburg.



Moderation Sebastian Sage

Dipl.-Ing., Freier Architekt BDA und Stadtplaner seit 1985, Jahrzehnte in großen Projekten des Wohnungsbaus und Städtebaus tätig, Wohnungsbau, Bürgerbeteiligung, Bauleitplanung, Reduzierung des Autoverkehrs in Innenstädten. Arbeitet jetzt vor allem als öffentlich bestellter und vereidigter Sachverständiger für Schäden an Gebäuden und als Mediator. Lebt in Berlin und Stuttgart.

Seit 2017 Vorsitzender Stadtplanungsforum Stuttgart e. V.

